

TERMINE

■ **Lohnsteuerberatung**
für Gewerkschaftsmitglieder e.V.

jeden Dienstag
von 8 bis 11 Uhr nach telefonischer Vereinbarung

■ **Rentenberatung**

durch Claudia Lenz, Termine nach telefonischer Vereinbarung

■ **Sozialberatung**

durch Bernhard Hoffmann
Termine nach telefonischer Vereinbarung

■ **11. November, 17:30 Uhr**

AK Vertrauensleute
in Heidelberg

■ **14. November, 18 Uhr**
IG Metall im Dialog

im Gewerkschaftshaus Heidelberg
Thema:
Industrie 4.0 – Die vierte industrielle Revolution
Schöne neue Arbeitswelt?
Referentin: Dr. Constanze Kurz

■ **18. bis 20. November**

Ortsvorstandsklausur
in Bad Dürkheim

■ **19. November, 13:30 Uhr**

AK Senioren in Heidelberg

■ **21. November, 17:30 Uhr**

Ortsjugendausschuss
in Heidelberg

SEMINARE

■ **3. bis 8. November, WS**

AI Lohr

Impressum

IG Metall Heidelberg
Friedrich-Ebert-Anlage 24
69117 Heidelberg
Telefon 06221 98 24 0
Fax 06221 98 24 30
E-Mail:
Heidelberg@igmetall.de

Internet:

● heidelberg.igm.de
Redaktion: Mirko Geiger
(verantwortlich), Michael Seis

125 Jahre Metallgewerkschaft

IG METALL HEIDELBERG FEIERT

Tradition trifft auf Moderne – Die IG Metall blickt in diesem Jahr auf 125 Jahre Geschichte zurück. Im November 1888 wurde der Fachverein der Metallarbeiter als eine der Vorläuferorganisationen in Heidelberg gegründet.

Im Rahmen ihrer jährlichen Jubilarfeier beging die IG Metall Heidelberg ihr 125-jähriges Jubiläum.

Die über 250 anwesenden Kolleginnen und Kollegen wurden vom **Ersten Bevollmächtigten Mirko Geiger** begrüßt. Geiger verwies auf die lange Geschichte der IG Metall Heidelberg. Bei der IG Metall trifft »Tradition auf Moderne«, so Geiger. **Der Oberbürgermeister der Stadt Heidelberg Dr. Eckart Würzner** würdigte in seinem Grußwort an die IG Metall die Leistungen der organisierten Arbeitnehmerschaft für ihren Einsatz im Hinblick auf unsere demokratische Gesellschaft. Die Festrede hielt der **Erste Vorsitzende der IG Metall Berthold Huber**.

Zur Gründung führte er aus: »Zu Beginn der Gewerkschaftsbewegung waren es die katastrophalen Lebensbedingungen der Arbeitnehmerinnen und Arbeiter die im Mittelpunkt der Auseinandersetzung standen. Als die Industrialisierung mit einem unglaublichen Ausmaß an Ausbeutung der menschlichen Arbeitskraft für



Elend und Verzweiflung sorgte. Aber es ging schon damals immer auch um mehr: um politische Rechte und Mitbestimmung, um gleiche Augenhöhe statt Herr-Knecht-Verhältnis, um Demokratie und Freiheitsrechte mündiger Bürger«.

Bereits im Vorfeld der Veranstaltung hatte **Dr. Rainer Dulger, Präsident Arbeitgeberverband Gesamtmetall**, ein Grußwort an die IG Metall Heidelberg gerichtet. Zunächst einmal ganz persönlich als Heidelberger Bürger, dann als mittelständischer Familienunternehmer und schließlich im Namen der Gesamtmetall. ■



Mirko Geiger mit Bertold Huber



Oberbürgermeister Dr. Würzner

IG Metall Heidelberg ehrt 2013 insgesamt 964 Jubilare

Wir gratulieren ganz herzlich allen Jubilarinnen und Jubilaren.



25-jährige Jubilarinnen und Jubilare



60-jährige Jubilarinnen und Jubilare



40-jährige Jubilarinnen und Jubilare



50-jährige Jubilarinnen und Jubilare